



Lobbyisten-Liste

## Diese Firmen aus BW dürfen in den Bundestag

Es ist ein Urteil mit Brisanz: Der Deutsche Bundestag musste offenlegen, welche Unternehmen den Bundestag betreten dürfen. Wir haben uns die Liste angesehen - das sind die Lobbyisten aus Baden-Württemberg.



Der Bundestag muss Journalisten mitteilen, welche Lobbyisten sich mit Hausausweis im Parlament bewegen. Darunter befinden sich auch die bislang geheimen Lobbykontakte von CDU und CSU - unter anderem der Rüstungskonzern EADS, der Axel Springer-Verlag oder auch der Deutsche Fußball-Bund (DFB). Linke, Grüne und SPD-Fraktion haben ihre Lobby-Liste freiwillig offengelegt.

Die Zeitung "Tagesspiegel" hatte die Offenlegung der brisanten Liste mit einer Eilklage vor dem Oberverwaltungsgericht in Berlin durchgesetzt (AZ: OVG 6 S 45.15). Der 6. Senat bestätigte einen Beschluss des Verwaltungsgerichts Berlin, gegen den der Bundestag Beschwerde eingelegt hatte.

Der Auskunftsanspruch stehe den Interessen des freien Bundestagsmandates nicht entgegen, begründeten die Richter ihre Entscheidung. Es sei kein Rückschluss möglich, ob oder wie häufig Abgeordnete sich mit Interessenvertretern trafen. Der monatelange Streit vor Berliner Gerichten dürfte damit beendet sein. Der Beschluss des Oberverwaltungsgerichtes ist unanfechtbar.

**Welche Firmen und Organisationen aus Baden-Württemberg besitzen Hausausweise für den Bundestag und haben damit Zugang? SWR.de hat sich die Liste angesehen:**

	<b>1 Hausausweis</b>	<b>bewilligt von CDU</b>
ABBAG Mannheim		
Audi AG	1	CDU
Bosch Sicherheitssysteme	2	CDU
Daimler AG	3	CDU
Deutscher Caritasverband	4	CDU

Deutsches Zentrum für Luft- und Raumfahrt	4	CDU
Diehl Defence Holding GmbH	1	CDU
EnBW AG	6	2/SPD, 4/CDU
Lichtblick AG	1	SPD
MTU Friedrichshafen GmbH	1	CDU
Paul Hartmann AG	1	CDU
Schwenninger Krankenkasse	3	CDU
Trumpf	1	CDU
ZF Friedrichshafen	2	CDU

Vor allem Verbände wie der Deutsche Gewerkschaftsbund (DGB), aber auch zahlreiche Automobilunternehmen sind insgesamt stark in der Liste der Lobbyisten vertreten. Die CDU/CSU-Fraktion bewilligte nach Angaben von **abgeordnetenwatch.de** mehr als doppelt so viele Hausausweise wie alle anderen Fraktionen zusammen.

---

*Stand: 30.11.2015, 15.21 Uhr*